



## Journalistes en herbe Oral et TICE au cycle 3

*Cette action s'inscrit dans un projet interdisciplinaire maîtrise de la langue et Tice. Les élèves, « journalistes en herbe », ont produit une émission télévisée qui sera diffusée le 17 juin à 16h30 sur la chaîne marseillaise LCM. Pour cela, ils ont réalisé 5 reportages, une bande annonce et préparé un plateau télévisé.*

### Activité préalable

Les élèves ont :

- analysé un journal télévisé : rôle du présentateur et structure des reportages.
- rencontré un journaliste de la chaîne et visité les locaux
- assisté à un plateau diffusé en direct.

A partir d'articles de journaux, ils se sont entraînés à les présenter oralement comme pourrait le faire un présentateur du JT. Ils ont pu ainsi échanger sur leur performance et sélectionner leurs présentateurs pour le plateau.

### La réalisation des reportages

Les élèves ont :

- choisi leur sujet (L'école de police - La station d'épuration - Une association à l'hôpital des enfants - Les sapeurs pompiers - Le préau des Accoules),
- déterminé leur rôle.

Chaque groupe de quatre à cinq élèves avait en charge un reportage d'une durée d'une minute trente.



Les groupes ont intégralement réalisé leur reportage. Les élèves ont commencé par déterminer les questions à poser aux personnes interviewées puis se sont rendus sur les lieux du reportage. Ils se sont chargés à la fois de filmer en utilisant une caméra numérique et de prendre le son des différentes interviews qu'ils ont menées.

### Le montage

Chaque groupe a enfin réalisé le montage vidéo sur « Imovie ». Les élèves ont tout d'abord écouté et sélectionné les interviews, puis monté le film au niveau des images, créé, enregistré et ajouté leur commentaire.

